



FRENTE POLÍTICOS

1. Fidelidades. El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, destacó la aprobación de leyes durante 2022, y dijo que se trata de una Legislatura acorde con los tiempos de la lealtad. "Porque las necesidades son muchas, en 2022 se aprobaron la Ley de Husos Horarios; la Ley de Vacaciones Dignas; la reforma en materia de seguridad y la reforma electoral. Lealtad al pueblo de México", publicó. "El 2023 es el año en que el gobierno comenzará a consolidar la transformación", enfatizó **Adán Augusto** ante la llegada del nuevo año. También será el año de saber qué tan unidos están en Morena. Y ahí está lo bueno.

2. Calentando motores. Simpatizantes de **Fuerza Marcelo**, el equipo de apoyo al canciller que promoverá su candidatura para 2024 en la entidad. Al tomar la palabra, **Alejandro Ramos** destacó que buscan dar a conocer este proyecto conformado por más de 50 simpatizantes del canciller en diversas zonas del estado. "Como ya saben, 2024 está a la vuelta a la esquina, los movimientos políticos a nivel nacional ya están muy activos". **Ramos** informó que han realizado varias reuniones a nivel nacional con **Fuerza Marcelo**, uno de los seis grupos que conforman la red de apoyo a **Ebrard** en todo el país. Nada más no adelanten su calendario electoral...

3. El camino correcto. Después de que diputados federales de Morena decidieron retirar carteles de la campaña #EsClaudia, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**, consideró que fue una buena decisión. "Yo creo que está bien. Como lo mencioné, no es una decisión en la que haya participado; ellos toman esta decisión y finalmente toman la decisión de retirarlos y me parece bien que se tome la decisión de evitar que se pueda ver como promoción personalizada", dijo. Mientras la jefa de Gobierno se apega a las reglas, el PRD presentó una queja contra diputados de Morena y contra **Sheinbaum** por la colocación de espectaculares en más de 20 ciudades del país. ¿Y si mejor se dedican a hacer política y no a tirar lodo a los rivales?

4. Lucha de gigantes. **Emilio Lozoya**, exdirector de **Petróleos Mexicanos**, logró aplazar, por tercera vez, hasta por 30 días hábiles, la audiencia intermedia en el caso de corrupción por la compra de la planta de fertilizantes **Agronitrogenados** cuando dirigía la petrolera estatal. El caso **Lozoya** no ve la luz del día, lo pospusieron de nuevo. **Miguel Ontiveros Alonso**, abogado del exfuncionario público, pidió a las autoridades legales que se pospusiera el juicio por tercera vez. De hecho, esto ocurrió tan sólo minutos después de que comenzara la audiencia ayer martes. Con la cartera abierta, están confiados que el juicio no se realizará y que habrá un acuerdo entre las partes involucradas. ¿Con dinero baila el perro?, ¿otra vez?

5. Capacidad de reacción. Es claro que la delincuencia organizada ganó una partida. El motín del penal de Ciudad Juárez, que dejó 17 muertos, entre ellos 10 policías, tiene a 30 reos en fuga. Por ello, otros 191 presos fueron trasladados a prisiones federales. El traslado de los reclusos, acusados de delitos de alto impacto, se realizó en coordinación con la Secretaría de Defensa Nacional, la Guardia Nacional, la Secretaría de Seguridad Pública estatal, la Agencia Estatal de Investigación y personal de custodia penitenciaria. La Sedena responsabiliza al gobierno de **Maru Campos**, pero valdría la pena no detenerse en explicaciones y actuar en consecuencia. Los reclamos ya vendrán después. Y en privado.